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4个月备战期是否仓促
对于这支无姚之队，我们在伦

敦奥运会上能寄予多少期望？无论
从备战时间、团队质量，还是新老
交替的过程来看，总有这么一点临
时抱佛脚的味道。

!"""年的中国男篮，人才济
济，刘玉栋、孙军、胡卫东正处于巅
峰期，只是运气欠佳，从那时起，中
国队内线就以“移动长城”著称。

!""#年雅典奥运会，中国男
篮的人员配置空前强大。除了小牛
助理哈里斯执掌帅位之外，身边还
有尤纳斯、阿的江、闵鹿蕾辅佐，有
蒋兴权担任技术顾问，仅翻译就配
备了包括新华社记者徐济成在内
的三位。

!""$年北京奥运会，篮协第
一次缩短 %&'赛程，为中国男篮
备战未雨绸缪，当时制定了一个长
达 (个月的集训计划，其间高水平
的热身赛多达 )"多场，再加上天
时地利人和，顺利完成目标自然水
到渠成。

!"*!年眺望伦敦，中国男篮
只有短短 #个月的备战时间，由于
总决赛的推迟，北京和广东两队的
国手还不得不晚些时候赴国家队
报到，!+ 多场热身赛够不够国家
队锻炼？相比较 #年前的北京奥运
会，阵容的磨合难免仓促。

主帅信任危机是否解除
而同 !""#年雅典奥运会庞大

的教练组相比，邓华德显得颇为落
寞。同新疆队闹出纠纷之后，人们
不禁想问，之前的 )个月里，篮协
安排邓华德做了些什么？邓华德的
信任危机能否解除？
以上这些因素，还只能算是中

国男篮面临的次要困难。毕竟，今

年的 %&'联赛提前开赛，也算是
为备战奥运让了路。而临时换帅未
免仓促，邓华德率领中国男篮连夺
亚锦赛、亚运会冠军，还算是打出
了气势。

新老交替准备是否充分
直到翻开这份新的集训名单，

人们不禁要问，无姚之队，中国男
篮这些年究竟准备充分了吗？

去年 ,月，当姚明在上海正式
宣布退役时，有人抱着侥幸的心态
认为，或许，姚明只是从 -&'退
役，为国家队效力，还有这么一丝
希望。说到底，还是中国篮球对未
来准备得不够充分。前国手陈正
昊指出，自北京奥运结束之后，新
老交替就成为中国男篮的建队口
号，四年一个轮回，当姚明真的退
役了，中国男篮还是有些措手不
及。

张兆旭、苏伟代表了中国男篮
内线的新希望，即便如此，人们津
津乐道的，仍是当初由姚明、王治
郅、巴特尔组成的移动长城。

朱芳雨、王仕鹏在北京奥运会
上代表了中国男篮的中生代力量，
但毕竟岁月不饶人，无法同当初巅
峰时期的状态相提并论。

阿联能否接过姚明的枪
在 -&'打球的中国独苗易建

联，准备好接过姚明的枪，担任领
军人物了吗？同样让人捏了一把
汗。每场顶多三五分钟的出场时
间，令阿联勉为其难，要求他以多
好的比赛状态来肩负起率领中国
男篮的众任，也只能从接下来的热
身赛中，再见端倪了。

或许，也有意外之喜，比如北
京队今年在 %&'中有亮眼表现的
朱彦西。但他还只是刚从青年队上
调一线，才打了一年的 %&'联赛，
毕竟还缺乏经验，不可能将伦敦奥
运所有的期待都放在这批年轻球
员。

那么，!".!伦敦奥运，我们应
该如何期待？先别设想一个太过美
好的蓝图，新老交替，总有阵痛。不
妨这样想，篮球是圆的，比赛是瞬
息万变的，或许，会有一些 /因素，
给我们一些意外之喜呢。还是先观
赏一下明日的 %&' 总决赛大幕
吧，看看国手济济的广东队，状态
是否依旧生猛，也不妨期待下朱彦
西这批年轻人，是否准备好了加入
中国男篮。

本报记者 陶邢莹

中国男篮今集结备战伦敦奥运

别对“无姚之师”期望太高
! ! ! !本报讯（记
者 陶邢莹）北京
时间昨晚，伦敦
奥组委确定了奥
运火炬传递路
线，012的英国
人可以在离家不
到 .+ 英里（约
.(公里）的地方
目睹火炬传递。

伦敦奥运会
火炬传递全长约
$+++ 英里 （约
.!$++ 公里），于
1 月 .0 日开始，
从英格兰最西南
端的海角兰兹角
开始传递，历时
,+ 天左右，由
$+++ 名火炬手
完成，每天大约
有 ..1 人参与。
途经 .+++ 多个
社区，奥运圣火
将于 (月 (日抵
达爱尔兰首都都
柏林。不过，北京
奥运会后，国际
奥委会已经禁止主办者到外国
举办火炬传递活动，这一次是特
批。伦敦奥组委主席塞巴斯蒂
安·科说：“我们希望途经社区居
民能够走出家门，在传递路线上
为火炬手加油鼓劲，也为奥运圣
火助威。”

昨天奥组委确认了其中的
,)++名火炬手，剩余 ,++名火
炬手将在接下来的几个月内予
以确认。据伦敦市长鲍里斯·约
翰逊介绍，火炬手的推选和确定
“完全是一个民主的过程”，都是
由家人、朋友或者社区组织推
荐，然后由奥组委聘请的一个委
员会确定最后人选。在昨晚的公
布仪式上，所有火炬手中年纪最
大的 00岁老人戴娜·古德和最
年轻的 ..岁小男孩多米尼克·
麦克高文作为代表一起亮相。

昨天同时公布的还有火炬
手的统一服装。这款火炬手服以
白色为主，金色点缀，象征奥运
圣火的活力。火炬接力的工作人
员、火炬安保队伍也将有各自的
统一制服，三者的服装风格鲜
明，易于区分。

! ! ! ! 1场半决赛，场均得到 #+分 (

次助攻，马布里对北京男篮的重要
性可见一斑。不过对于经验老到的
广东队来说，“驯马”并不会成为难
题，助理教练杜锋就表示：“我们队
中有很多优秀防守队员，没必要过
分担心马布里这一点。”

北京队与山西队的半决赛录
像，已经被广东队教练组研究过，马

布里自然是研究重点。老将王仕鹏就
表示：“马布里对于北京的作用不需
要多说，控制好他是控制好对手的关
键。”杜锋也认为，马布里是北京队本
赛季进步的最大因素：“我们之前拿
这么多冠军就是依靠防守，我们会用
自己的方式去防守马布里。”
至于如何对马布里进行针对性

的防守，广东队目前并不愿意透露

太多，不过该队的经验优势确实是
对手无法相比的———面对首次晋级
总决赛的北京队，之前已经 .+次打
进总决赛并夺得 ,个总冠军的广东
队经验远胜于对手。老将朱芳雨也
表示，多年来的总决赛经验将是广
东队笑到最后的重要砝码：“在经验
上我们占有一定优势，这让我们能
更从容地面对控制场上的变化，知
道怎么用合理的身体对抗和防守去
适应洋哨。”
休整接近半个月的卫冕冠军已

经蓄势待发———只要再拿下一个总
冠军，他们就能追平八一队的 %&'

夺冠纪录，这显然是个巨大动力。此
外值得一提的是，外援布鲁克斯已
经表示会打完总决赛再走，这也给
广东队吃了一颗定心丸，该队总经
理刘宏疆就表示：“小布也希望带着
一个 %&'总冠军回美国，我们不会
出现单外援的情况。”
广东全队上下对于夺取本赛季

总冠军都信心十足，只有主教练李
春江依旧出言谨慎：“总决赛哪个对
手都不好打，我们还得努力去争夺
这个冠军。”本报记者 李元春

广东男篮经验老到防守见长

卫冕冠军自有办法“驯马”
! ! ! !北京男篮一路高歌猛
进，该队比赛球票也行情见
涨，虽然总决赛场馆换到五
棵松体育馆后，可以比原来
多卖出 ,+++ 多张球票，但
明晚的总决赛第一场仍然
是一票难求———昨天，北京
队球票代理商在网上分两
次卖出 1$++张球票，一共
只用了 .)分钟就被订购一
空。一名售票工作人员介绍
说：“据我们的监测，晚上售
票时候在线人数高达 .!+++

人，也创造了我们的历史之
最。”

北京队历史性杀进总
决赛后，考虑到原来的主
场首钢篮球中心只能容纳
(+++ 名球迷，所以特意将
总决赛主场移至能容纳
.$+++人的万事达体育演艺
中心（原五棵松体育馆）。昨
天下午，北京队已经到五棵
松体育馆进行了适应场地
训练，该队之前在这个场馆
一共只打过 (场比赛，均是
赛前在那里举行的四国邀请赛，
外援马布里则在那里参加过两次
%&' 全明星赛。训练开始前，主
教练闵鹿蕾特意给队员们训话：
“你们知道这是哪儿吗？这是总决
赛的场地，你们站在这里要有使

命感。”
据了解，虽然五棵松体

育馆能容纳 .$+++人，但总
决赛第一场的可售门票只
有 .)+++张左右，为何有大
概 1+++张门票不出售？负
责比赛门票总体销售方案
的万事达体育演艺中心总
经理国今娇昨日接受媒体
采访时解释说：“按照国家
的规定，需要留出定位票和
房账票，为媒体记者预留
.++ 个文字记者席的同时，
还要根据中国篮协的相关
规定铺设桌子等，另外，摄
像机位也要留出一些位
置。”此外根据赛事安保规
定，将有 .12左右的座位不
允许卖票，这些因素都令球
票总体数量“缩水”。

据悉除了网上卖票之
外，首钢俱乐部也有 )+++

张球票出售，但由于其中包
括俱乐部的工作票、赞助商
票、两支球队的门票以及各
方面的赠票，可直接售给球

迷的门票并不多。为保证更多球
迷买到票，所有售票点都是每个
球迷限购 !张，但仍有许多球迷
没能买到球票，足见总决赛门票
有多走俏。

本报记者 李元春
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! 阿联能否当好中国男篮的领军人物! 本版图片 ,-.
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今天，是中国男篮首批集训队员赴
国家队报到的日子，从明天起，邓华德将
率领国家队开启为期4个月的伦敦奥运
备战之旅。


